

hoja hojs

POR

SUPLEMENTO DE LIBROS

Aparece cada mes en

REFORMA

3 OCTUBRE 1998 | NÚMERO 17

LA REPÚBLICA DE LOS LIBROS

HUMBERTO MUSACCHIO

¿QUÉ LEEN LOS ESTUDIANTES DE SECUNDARIA?

EL NÚMERO 4 DE *Con Palabras Propias*, REVISTA DE MAESTROS QUE DIRIGE RENÉ Nájera Corvera, trae los resultados de una encuesta titulada "¿Qué leen los estudiantes de secundaria?" En la muestra fueron interrogados 400 alumnos de ese ciclo de enseñanza, de los cuales 244 conocen *Juventud en éxtasis*, de Carlos Cuauhtémoc Sánchez, aunque sólo lo habían leído 48. Otros títulos conocidos por los chamacos fueron *Los tres mosqueteros* de Alejandro Dumas (206, con 57 que lo habían leído), "poesía" [sic] de sor Juana (192 y 50), la *Iliada* (171 y 30), "cuentos" [sic] de Juan Rulfo (116 y 29), *Novelas ejemplares* de Cervantes (115 y 14), *Las batallas en el desierto* de José Emilio Pacheco (107 y 27), *Robinson Crusoe* de Daniel Defoe (97 y 25) y, muy atrás, el *Ulises criollo* de José Vasconcelos (25 y 9), pese a que este último es un libro sugerido por la SEP. Entre las opiniones recabadas por la revista en torno al asunto, está la de Carlos Monsiváis, quien opina que *Juventud en éxtasis* es "la muestra clara del analfabetismo de extrema derecha". Para Raúl Prieto, el gran Nikito Nipongo, "es una literatura reaccionaria, de una derecha medio disfrazada y clericaloide; es una cosa torpe, un poco aldeana", y la antropóloga Martha Lamas tilda la obra de "muy ramplona, muy elemental... no me parece una lectura recomendable".